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Il est ressuscité…
et nous aussi…

Deux disciples vont sur la route
d’Emmaüs. Pour eux c’est fini ;
c’est l’échec, la fin d’une espérance
qui n’a pas résisté à la haine, la vio-
lence et la mort. Ils n’ont pas com-
pris. Il va falloir que Jésus lui-même le leur fasse réaliser en partageant le repas
où Il leur rompt le pain : Il est vivant ! Et tout est changé pour eux.

Résurrection… Cela veut dire : le Père l’a relevé d’entre les morts. Il est vivant, à
jamais et pour nous. Pour nous, parce que tout est changé. Rien de plus instructif
là-dessus que la résistance des apôtres, Thomas et les autres. Des gens comme
nous, qui veulent voir et toucher, vérifier, comprendre ce qui leur arrive.
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Avec les apparitions ils comprennent : c’est bien le même, Lui qu’ils ont vu cruci-
fié et mort, et Lui qui est maintenant vivant à jamais. Ils sont les seuls, parce que
contemporains de l’avant et de l’après la mort sur la croix, à pouvoir l’attester à
toutes les générations. Déjà pour eux tout est changé : ils sortent, ils s’organisent,
pour vivre autrement, ils se rassemblent, ils s’en vont aux quatre vents porter la
nouvelle. Quelle joie !

Si après la Résurrection, il y a comme une sorte d’effacement de la présence visi-
ble du Christ à l’Ascension, c’est pour que soit multipliée la présence de ce Dieu
de tendresse et de bonté, par l’envoi de Celui que nous avons appris à nommer
l’Esprit-Saint, Celui qui donne l’énergie et le souffle sur ce chemin. Dieu notre
Père n’a qu’une idée : nous partager sa vie ; et c’est pour cela qu’Il envoie son
Fils vivre et accomplir la nôtre, et son Esprit pour faire de nous à notre tour des
fils et des frères.

La Résurrection, voilà ce que les chrétiens essaient de vivre. Ils savent leurs limi-
tes d’hommes et de femmes, ils savent la route qu’il reste à parcourir. Mais l’es-
pérance sans rivage qu’ils ont au cœur avec la Résurrection du Christ, il faut
qu’ils la partagent avec tous, comme cette bonne nouvelle capable de nous ras-
sembler et de nous remettre en route.

Mgr François Bousquet



Philippe Sanson, diacre
Je m’appelle Philippe Sanson, je suis né en 1953, à Rouen. Je

suis marié avec Micheline, nous avons trois fils et sept petits-
enfants, et nous avons décidé, pour nous rapprocher de deux
d’entre eux, de venir habiter La Tremblade.

Depuis le 26 février 2006, date de mon ordination, j’étais au
service de la paroisse Notre-Dame de la Route (Aubergen-

ville). Tout d’abord responsable du service évangélique des mala-
des avec une équipe formidablement engagée dans sa mission, j’ai tenu le rôle
d’aumônier au centre hospitalier du Montgardé, en assurant également la visite au
domicile des personnes malades, isolées ou très âgées. En presque 19 ans, au sein
de cette paroisse, j’ai pu célébrer plus de 300 baptêmes, 62 mariages et plus de
500 obsèques. Mon ministère s’est construit dans toutes ces liturgies, en parta-

geant avec les nombreuses assemblées et
familles ces moments de joie et ces
moments de tristesse, mais toujours tourné
vers Jésus, accompagné, soutenu et récon-
forté par Lui. Ma mission m’a ensuite con-
duit à mettre au service du diocèse mes con-
naissances en audiovisuel, le cinéma et la té-
lévision ayant été mon domaine profession-
nel. Pour la chaîne TV78, j’ai réalisé des

magazines Quentinales et Chrétien 78, sortes de reportages sur le témoignage de
chrétiens engagés où ils vivent.

Pour la paroisse, à partir de ma retraite professionnelle, j’ai
assuré le service des funérailles, accompagné par une équipe
dont l’engagement déborde de compassion, de bienveillance et
d’empathie, donnant son véritable sens à la Charité demandé
par le Christ. Le diacre n’est pas un sous-prêtre, mais il lui as-
sure un service d’entraide à tout instant, s’il célèbre à ses cô-
tés ; il n’est pas non plus un « super laïc » qui se serait trouvé
mis en avant. C’est un chrétien qui a été appelé à devenir
ministre, serviteur de l’Église, donc il fait partie du clergé.
Comme tous les chrétiens, il est un caillou sur le chemin qui
mène à Dieu, mais sur lui on a déposé un peu de peinture, il
est visible, exposé au monde, avec sa « couleur » il doit
montrer le Chemin !

Philippe Sanson
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Venez à la fête, venez tous les invités !
« Partages, temps dédiés, rires… sont autant de choses importantes à remettre au
centre de nos vies de famille. »

Voici le constat qui nous a amenés à la préparation d’une
« Fête des familles » ouverte à tous au sein de la

paroisse Notre Dame de l’Estuaire.

Au menu : une énigme digne des plus grands
enquêteurs, de la musique, des galettes et
surtout du PARTAGE !

Retrouvez-nous le samedi 24 mai à 11 h 30, à
l’église de MORTAGNE SUR GIRONDE pour une

journée adaptée à tous !
Mélanie Guérin
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Cozes : Notre  Dame de l’Estuaire-

Fête
des

familles !

N’oubliez pas

de

vous inscrire !



Festival Pentecôte 17 
Le « Festival Pentecôte 17 » se déroulera cette année à Royan, le dimanche 8 Juin jour de
la Pentecôte 2025 !  Il est organisé par le service du Renouveau Charismatique 17, et il
aura lieu à l’Église du Parc de Royan de 15 h à 22 h 30.
« Jean a baptisé d'eau, mais vous, dans peu de jours, vous serez baptisés du Saint-
Esprit. » (Actes I : 5) Dans le premier chapitre des Actes des Apôtres, après sa résurrec-
tion, Jésus donna ses instructions aux apôtres et prononça cette parole. Puis il leur dit :
« Mais vous allez recevoir une force quand le Saint-Esprit viendra sur vous ; vous serez
alors mes témoins… ».
Les apôtres étaient pourtant déjà baptisés au nom du Père, du Fils et du St Esprit. Après
l’Ascension du Christ, les apôtres, des disciples et les Saintes femmes  « montèrent alors
dans la chambre haute… Tous, d’un même cœur, étaient assidus à la prière, avec des
femmes, avec Marie la mère de Jésus, et avec ses frères. » « Quand arriva le jour de la
Pentecôte… soudain un bruit survint du ciel comme un violent coup de vent : la maison
où ils étaient assis en fut remplie toute entière… Tous furent remplis de l’Esprit Saint : ils
commencèrent à parler d’autres langues, et chacun s’exprimait selon le don de l’Esprit »
(Ac 2,1-4).
CHARIS est le service de l’Église Catholique du « Renouveau charismatique catholique »
dont, avec les groupes de prière du monde entier, la mission porte sur 3 priorités :

1/ Faire connaître et faire vivre en paroisse l’effusion du
St Esprit ou "baptême du St Esprit" ;

2/ Vivre la louange et la prière en œcuménisme
3/ Prendre soin des plus pauvres et des souffrants

Le père Cantalamessa prédicateur de la maison pontificale depuis
Jean Paul 2, nous dit que le baptême du St Esprit ou Effusion,
« vient renouveler nos sacrements et notre vie de foi de la grâce de
Dieu, il réveille et béni notre appel et notre ministère. »

Ainsi nous vous attendons nombreux pour demander cette grâce en-
semble, pour chacun, chacune, ce dimanche 8 juin ! Au
programme : 

- 15h-17h : Ateliers sur l’occultisme, le baptême dans le St Esprit, les charismes et
guérison.

- 17h-18h : Collation partagée.
- 18h-20 h 30 : Une soirée de louanges, témoignages, exhortation et prière pour

l’effusion du St Esprit, l’intercession à vos intentions et la prière pour les mala-
des (Confessions possibles, adoration eucharistique…)

Ouvert à tous et gratuit ; soyez les bienvenus ! Pour tous renseignements, vous pouvez me
joindre à : did.magne@gmail.com

Dans la joie de partager cela avec vous, Didier Magne,
Diacre délégué du renouveau 17 et toute l’équipe.
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Royan - Cote de BeautØ^

15h/17h : Ateliers sur l’occultisme, le baptême dans 
le St Esprit, les charismes et guérison. 

17h : Collation partagé. 

18h/20h30 : Soirée de louanges, témoignages, 
exhortations, prière pour l’effusion du St Esprit et 
intercession à vos intentions et la prière pour les 

malades.

Église  
Notre-Dame de L’assomption  
42 avenue Émile Zola 17200 Royan

15h - 20H30 

JUIN

DIM

08

FESTIVAL  
PENTECÔTE 17 
Animé par le Renouveau Charismatique Catholique 17

GRATUIT

mailto:did.magne@gmail.com


Jubilé - 25 ans de sacerdoce
Le 11 juin 2000, le diocèse fêtait le passage à l'an
2000, avec plusieurs jours de célébrations, mar-
ches… Pour clôturer les festivités, Monseigneur
Georges Pontier ordonnait trois prêtres : Patrick Bet-
toli, Mickaël Le Nézet, et moi-même. Les arènes de
Saintes furent choisies en concertation avec la mairie,
pour accueillir une foule que ne pouvait contenir la
cathédrale. Une amie de mes parents, kinésithéra-
peute, et présente pour cette fête, me dit le lendemain
combien le geste de l’imposition des mains (cf. photo
dans les arènes) lui avait parlé : elle passait sa vie à
soigner, manipuler, soulager, notamment des enfants
lourdement handicapés. Une personne de la région de
Toulouse, où je finissais mes études de théologie et

avais une insertion en paroisse, m’offrit un tableau : elle avait peint sur de la soie
le logo du Jubilé, en mettant en bas date, lieu, et mon nom. Il est maintenant au
mur, au-dessus de la « mée » (ou maie), meuble rustique où on conservait le pain,
et qui me sert d’autel personnel.

Chaque jour que Dieu donne à vivre est un don ; ceux qu’il me donnera, j’espère
ne pas les gaspiller, et travailler au service du Royaume de Dieu. Pour fêter ces
25 ans, c’est Jésus qui est à fêter, et non moi. Donc, j’offrirai aux paroissiens une
présentation de Hildegarde de Bingen, docteur de l’Église : ayant lu récemment
plusieurs livres la concernant ou de son œuvre, je vais essayer de vous faire profi-
ter de ces heures de lectures, en condensant le tout en un exposé, agrémenté de
quelques illustrations. Puis ce sera la simple messe du jour. Pas de repas ni apéri-
tif.

Le samedi disponible de mon côté est le 28 juin. Comme l’église de Saint Sulpice
accueillera un concert de grégorien, ceux qui voudront rester dans l’ambiance
(Hildegarde était dans un monastère bénédictin où le chant grégorien était habi-
tuel) profiteront du chant.

Samedi 28 juin 2025 à St Sulpice de Royan :
- 14 h 30 à 16 h au presbytère : exposé sur « Hildegarde de Bingen, docteur

de l’Église »
- 16 h : messe
- 17 h : concert grégorien

p. Christophe de la Chanonie
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Fête Paroissiale
Cette année, notre fête paroissiale aura
lieu le 15 juin à Corme Royal dans le
ravissant cadre du prieuré, impasse de
St Nazaire (prendre le porche au fond
de la place de l'église).

La journée débutera à 10 h 30 par une
messe solennelle dans l'église
St Nazaire. Ce sera aussi l'occasion de
remercier les serviteurs qui à longueur
d'année ne ménagent pas leur temps

pour se mettre au service de la paroisse.

Apéro, repas partagé, animations diverses
avec musique, chants et atelier pour les
petits seront aussi au programme de cette
journée.
Un exposé nous sera également proposé
pour nous présenter l'histoire du site (du
porche, du prieuré)

Nous souhaitons que cette fête soit une
journée placée sous le signe du partage. De
pouvoir découvrir les différents groupes qui
animent notre communauté. Apprendre à
mieux nous connaître les uns les autres.
Nous pourrons également aller à la rencontre
des visages que nous ne connaissons pas
forcément.
Ce moment fort de notre année paroissiale
sera aussi l'occasion de faire vivre cette

fraternité qui nous anime tous au sein de notre communauté.

Nous espérons vous voir nombreux pour partager ce moment dans une ambiance
chaleureuse, joyeuse et fraternelle.

Le soleil sera de la partie. Nous allons prier pour ça !

Jean-Marcel Steiner
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Pélerins de l'espérance à Rome

Du 24 au 28 février 2025, 400 pèlerins des diocèses de
Poitiers, Limoges, Tulle, Angoulême et La Rochelle
étaient présents à Rome pour y vivre le jubilé « en pèle-
rins d’Espérance ».

63 adultes et 57 jeunes de notre diocèse participaient à ce
pèlerinage.

Mardi 25 février
- Le matin, nous

avons pu visiter, par
petits groupes, le
Dôme de Saint-
Pierre, les  musées
du Vatican ou
d’autres églises
romaines.

- L’après-midi, nous
avons passé la Porte
Sainte à Saint-Pierre
de Rome, l’un des
moments forts de ce
pèlerinage jubilaire.
Nous avons ensuite
célébré la messe
près de la Chaire de
Saint-Pierre avec Monseigneur Bozo (Limoges), Monseigneur Gosselin (An-
goulême) ainsi que les prêtres dont trois de notre diocèse : les pères Pascal Gré-
goire Delage, Daniel Martin et Laurent Chaumet. Sans oublier les pères Martin
Chauvet et Jean-Eudes de Chalain qui ont accompagné les jeunes présents. Pour
terminer la journée, nous avons visité la Basilique et les tombeaux des Papes.

Mercredi 26 février, 2e jour.
Le matin, nous devions assister à l’audience générale du Pape François. Celle-ci
n’a pas eu lieu à cause de son hospitalisation.
- La matinée pour notre diocèse de La Rochelle, visite de la ville de Rome, du

Colisée, ainsi que l’Église Saint-Côme et Damien.
- L’après-midi, avec l’ensemble des pèlerins de la Province nous nous retrouvons

à l’Église Saint Louis des Français pour une célébration pénitentielle et la
messe avec les deux évêques de la province et l’ensemble des prêtres. Cette
Église est célèbre pour ses trois tableaux du Caravage illustrant la vie de Saint
Matthieu.
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Jeudi 27 février, 3e jour
- Le matin, nous nous sommes rendus

à la Basilique Saint Jean de Latran,
cathédrale du Pape.
Au Baptistère, nous avons renouvelé
les promesses de notre baptême
avant de célébrer la messe dans la
Basilique.

- Dans l’après-midi, nous avons pu
visiter la Basilique de Sainte-Marie-
Majeure, franchissant ainsi une 3e

porte Sainte avant de visiter les Églises Sainte Praxède et Saint Pierre Aux liens.
- Le soir, Monseigneur Bozo a proposé aux pèlerins qui le souhaitaient de prier le

chapelet pour le Saint-Père sur la place Saint-Pierre.

Vendredi 28 février 4e jour
- Le matin, nous nous sommes rendus à la Basilique Saint Paul Hors Les Murs. 

Nous avons passé la 4e porte Sainte, avant de célébrer la dernière eucharistie de
ce pèlerinage à 10 h 30.
Quel meilleur endroit pour cette dernière messe que la Basilique dédiée à Saint-
Paul ? Infatigable évangélisateur qui a su porter la foi et l’espérance dans tout le
monde méditerranéen.
À son exemple, soyons aussi, porteurs de cette joie et de cette espérance pour
nos paroisses et nos lieux de vie.

- L’après-midi, nous avons visité les Catacombes de Saint Calixte avant de pren-
dre l’avion du retour à 20 h 30.

                                                                                        Les pèlerins de Cozes
Extraits de la "Bulle d'indiction" du pape François pour le Jubilé de l'année 2025

L’espérance ne déçoit pas
- La vie chrétienne est un chemin qui a besoin de moments forts pour nourrir et fortifier

l’espérance. (5)
- Outre le fait de puiser l’espérance dans la grâce de Dieu, nous sommes appelés à la redé-

couvrir également dans les signes des temps que le Seigneur nous offre. […] Il faut donc
prêter attention à tout le bien qui est présent dans le monde pour ne pas tomber dans la

tentation de se considérer dépassé par le mal et par la violence. (7)
- La communauté chrétienne doit être la première à soutenir une alliance sociale pour

l’espérance. (9)

- Ne l’oublions pas : les pauvres, presque toujours, sont des victimes, non des coupables.

(15)
- Le pardon permet de changer l’avenir et de vivre différemment, sans rancune, sans

ressentiment et sans vengeance. L’avenir éclairé par le pardon permet de lire le passé

avec des yeux différents, plus sereins, même s’ils sont encore embués de larmes. (23)
- Les tempêtes ne pourront jamais l’emporter parce que nous sommes ancrés dans l’espé-

rance de la grâce qui est capable de nous faire vivre dans le Christ en triomphant du

péché, de la peur et de la mort. (25)



Echo de la Conférence interreligieuse 
du dimanche 23 Mars à la Maison des Associations de Royan

organisée par les communautés catholique, juive, musulmane et protestante

« Comment pouvons-nous être des artisans
de paix dans la cité » C’est sur ce thème
que la Communauté Musulmane de Royan,
l’Eglise Protestante unie de Royan, la
Communauté Juive de Charente maritime et
l’Eglise Catholique de Royan ont invité les
Charentais à assister à une conférence
interreligieuse le dimanche 23 mars. 80 per-
sonnes environ l’ont suivie avec intérêt.
Tour à tour le Rabbin Éric Aziza, Saïd

Lehlila président de L’Union des Musulmans Royannais, le Père François Bousquet et le
Pasteur Jean-Luc Garreau ont témoigné de l’importance de la paix dans leur religion.
Il apparaît très vite que cette notion occupe LA place primordiale dans les quatre religions
monothéistes représentées, la Paix étant l’idéal à atteindre, PAR l’amour du prochain. Le
salut musulman « As-salamu alaikum » littéralement « que la paix soit sur vous » est
symbole de paix et de fraternité. Saïd a insisté sur l’importance du respect des autres et de
la miséricorde dans l’Islam.
Dans le judaïsme, la paix, Shalom, est également prononcée dans le salut quotidien
« Shalom alekhem ». La Thora prône la justice et la réconciliation. Jésus, fils de Dieu
dans le Christianisme, est appelé « Prince de la Paix », il a sans cesse, pendant sa vie
terrestre, prêché l’amour, le pardon et la paix. L’Évangile en est le témoignage Saïd a
mentionné que Jésus, considéré comme prophète dans la tradition islamique, est attendu à
la fin des temps comme émissaire de Paix.
Le Rabbin Aziza, souvent sollicité comme on l’imagine, à donner un avis politique sur les
conflits religieux a affirmé avec une belle conviction, la différence entre citoyen et
homme de foi. La religion ne devant pas faire de différence entre les hommes qui
souffrent, engagés, d’un côté ou de l’autre, dans des conflits souvent meurtriers.
Le Pasteur Garreau, en charge d’émissions protestantes sur l’A2, a évoqué le rôle
primordial de la culture pour témoigner et répandre des idées de paix de compassion et de
fraternité. Le Père Bousquet quant à lui a résumé ce qui peut amener le plus sûrement à la
Paix : « Pas de Paix sans justice, pas de justice sans pardon » Ces pratiques de justice et
de pardon permettant d’arriver à : « la joie de la communion dans la différence
maintenue » Pendant quelques minutes, tout le monde a pu échanger et préparer des
questions autour d’une petite collation. Puis, après quelques questions auxquelles ont
répondu les 4 intervenants, (dont souvent les réponses correspondaient à ce qui avait été
dit précédemment), tous les participants ont été sollicités par la Pasteur Chantal de Royan
à écrire leur vision personnelle de la Paix sur une bande de papier destinée à être collée
sur un grand dessin représentant une colombe.

Sylvie Laugel
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Baptême d’une jeune catéchumène.
Léa va être baptisée pendant la veillée
pascale après un an de catéchuménat,
sa sœur Melinda, catéchumène elle aus-
si, a été baptisée l’année dernière à Pâ-
ques et fera sa première communion en
juin et ses petites sœurs Rachel et Jade
seront baptisées, l’une en juin et l’autre
l’année prochaine.

Écoutons Léa, nous donner les
raisons de son engagement :

Je m’appelle Léa, j’ai 19 ans et j’ai dé-
cidé de me faire baptiser. J’ai pris ma

décision cette année car,
après la période du con-
finement, j’ai eu besoin
de me rattacher à quel-
que chose. Au fond de
moi, j’ai toujours su
qu’il me manquait la

foi que j’ai eu après
cette période compliquée.

Alors, je me suis mise à prier le matin
et le soir, et là encore une fois, je sen-

tais que cela ne me suffisait pas. C’est
ainsi que j’ai pris la décision de me faire

baptiser. Grâce au Seigneur, j’ai retrouvé confiance en moi. Il est pour moi un
guide qui m’aide et m’écoute dans des moments difficiles.

Et vous, ses parents comment vivez-vous cette découverte de la foi de vos
quatre filles ?

Avec Fabrice, nous sommes émerveillés de pouvoir assister aux baptêmes de nos
quatre filles. C’est un sentiment de pur bonheur. Leur choix de se tourner vers le
Seigneur nous remplit le cœur de joie car ce sont elles qui ont décidé de leur che-
min de foi. Nous-mêmes, baptisés, c’est avec une grande fierté que nous les ac-
cueillons dans la maison de Dieu.
 Léa Faure et ses parents
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Léa au centre avec ses parrain et marraine
(2éme scrutin)



Une célébration insolite, nouvelle étape
dans la rénovation de l’église de Cozes

 Le mercredi 19 mars, jour de la fête de Saint Joseph, une
belle assemblée est réunie sur le parvis de l’église de Cozes
pour vivre la bénédiction de la croix surmontée d’un coq qui
sera fixée au sommet du clocher de l’église. La communauté
paroissiale est bien représentée, accompagnée d’élus, de
nombreux habitants de Cozes et des communes avoisinantes,
toutes ces personnes manifestant leur attachement à l’église,
lieu de prière pour les chrétiens, symbole des racines chrétien-
nes pour tous.

Pourquoi un coq au sommet de nos clochers ? Cet oiseau
qui appartient à notre histoire commune, annonce par son
chant le lever du soleil ; il symbolise ainsi le passage de la
nuit au jour. Il est placé au sommet de la croix qui embrasse
le monde entier, qui unit ce qui est le plus terrestre et le plus
spirituel.

Cette cérémonie de bénédiction est, pour Madame Bordage,
maire de Cozes, l’occasion de remercier tous les partenaires
qui permettent ces travaux de rénovation de l’église, de
remercier aussi les membres du conseil municipal qui
suivent ces travaux ainsi que la communauté religieuse qui œuvre à l’entretien de
l’église. C’est aussi le moment de mettre à l’honneur tous les artisans d’art qui,
par leur travail d’excellence, redonnent sa beauté à notre édifice religieux.

De par son caractère exceptionnel, priant  et
solennel, cette cérémonie était très émouvante.
La communauté chrétienne peut, à son tour,
remercier la municipalité de Cozes d’en avoir
pris l’initiative.

Reprenons cette prière de bénédiction :
« Seigneur Dieu… pour rassembler ton peuple…
tu l’as invité à dresser des maisons de Paix dont les clochers tourneraient nos
regards vers le ciel et la source de toute transcendance. Bénis cette nouvelle
girouette à l’image du coq qui annonce l’aurore et ton jour qui vient. Qu’en
tournant les yeux vers lui, tes fils puissent tourner vers Toi leur cœur… et qu’ils
en reçoivent un surcroit de joie et d’espérance. »
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Une journée de récollection qui a affermi notre foi.
Depuis quatre ans, nous organisons chaque année une récollection pour aider
les paroissiens à descendre dans leur for intérieur pour y rencontrer à
nouveau, le Seigneur qui nous y attend. Ce rendez-vous spirituel est
l’occasion rêvée par beaucoup de paroissiens de la paroisse de Royan. Car
nos rythmes de vie, très chargés pour certains, plus organisés pour d’autres,
nécessitent des temps de pause et d’arrêt. Dans cette optique, le mercredi
19 mars 2025 a eu lieu notre récollection dans la grande salle du Parc de Royan et dans
l’église Notre-Dame de l’Assomption du Parc. Le thème de la journée était : « Le
carême, temps de grâce, de réconciliation et de conversion. »
Le regard de sœur Brune Marie sur le thème de la journée était riche d’enseignements.
Grâce à son dynamisme, sœur Brune Marie nous a permis de vivre une journée
exceptionnelle. Pour mieux aborder le thème, elle a pu captiver l’auditoire par différents
témoignages et quelques aspects de son expérience pastorale. L’amour de Dieu n’est pas
enfermable dans un tiroir ; il est débordant. Cet Amour de Dieu peut prendre de multiples
facettes. Ton amour vaut mieux que la vie. Nous sommes invités à vivre de cet amour et
dans cet amour dès aujourd’hui. C’est ainsi qu’on peut mourir sans peur. La plénitude de
vie, c’est le don de la grâce que Dieu nous fait en nous donnant son Fils. « Dieu a tant
aimé le monde qu’il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne
périsse point, mais qu’il ait la vie éternelle » (Jn 3,16).
Pourquoi choisissons-nous de vivre le carême ? Sœur Brune Marie a pris le Psaume 63
pour nous dire que nous choisissons de vivre le carême parce que l’amour de Dieu vaut
mieux que la vie. Je vais faire un cadeau à quelqu’un parce que je l’aime. Eh bien si Dieu
nous a donné son Fils c’est parce qu’il nous aime. L’amour du Père et du Fils, c’est le
Saint-Esprit. Donc, Dieu nous donne les deux en même temps : le Fils et l’Esprit-Saint. La
vie de la grâce, c’est accueillir le Christ, c’est-à-dire vivre de l’Esprit-Saint.
Être capable de vérifier le baromètre de notre joie
Notre prédicatrice nous a rappelé que l’amour et la joie ont une racine commune. Notre
joie est proportionnelle à la manière dont nous aimons et dont nous sommes aimés.
L’accent a été mis sur l’importance d’avoir confiance en Dieu. Cette confiance purifie
notre cœur. C’est pourquoi nous sommes invités à nous laisser réconcilier avec Dieu. Ce
qui intéresse le Seigneur, ce n’est pas notre péché, c’est notre cœur.
Celui qui met sa confiance en Dieu, qui se réconcilie avec lui respire la joie. La joie de
Dieu ne vient pas faire cesser ou prendre la place de nos joies humaines, mais elle vient
leur donner une autre couleur et les fait grandir. Parce que quand nous vivons en nous la
joie divine, nous devenons sensibles à ce qui fait la joie de Dieu.
La journée s’est terminée par un temps d’adoration suivi de la messe. Toutes ces
expériences spirituelles vécues durant cette journée de récollection, ont raffermi notre foi.
Nous sommes reconnaissants envers sœurs Brune Marie et Lise Marie pour tout ce
qu’elles nous ont permis de vivre durant cette journée. Continuons à prier les uns pour les
autres ; continuons à porter notre diocèse en général et notre paroisse en particulier dans
la prière. 

Père Sermonfils Auguste, SPSJ
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Paroles de nouveaux arrivants
De nombreux arrivants
ces dernières années
nous ont communiqué
leur joie d'être parmi
nous, ce que nous
accueillons comme un
signe d'Espérance :

« Préparant notre mariage
depuis avril 2023, grâce à
des amis nous avons
découvert les messes avec
une certaine particularité,
les chants accompagnés à

la guitare ou autres instruments. L'esprit convivial, des échanges, de la sympathie et les
« soirées cosy ». Merci à toute l'équipe pour leur accueil, surtout au père Christophe et à
Christine qui nous ont accompagnés pour la bénédiction de notre mariage ». - Aude et
Jean Michel

« Depuis ma retraite, et grâce à une amie, j'ai grande satisfaction à « vivre » la messe des
dimanches. Cette paroisse, toute dans le "partage de la foi et de l'amitié", à l'écoute de
chacun, m'apporte un réconfort apaisant » - Sylvie

« J'ai rejoint la paroisse en juillet 2023. J'y ai trouvé une dynamique et surtout un
incroyable accueil ! Moult activités proposées pour trouver de la spiritualité dans cette
vie ! Tout le monde y a sa place ! Alegria ! » - Valérie

« J'ai rejoint la paroisse en mai 2024 et j'y ai trouvé un accueil tellement sincère, du
partage et de la convivialité ! À mon tour d'accueillir et de communiquer amour et spiri-
tualité » - Patrice

« Arrivés depuis quelques semaines à Breuillet, nous sommes heureux de découvrir les
célébrations simples et recueillies de la paroisse ». - Anne Laure et Hervé

« Une belle rencontre, de belles églises, tellement froides et tellement romanes ! Une
communauté pleine de ressources qui vient facilement vers nous, des amitiés qui se
nouent, des « after » qui créent du lien, une vision du service qui enrichit et un prêtre aux
multiples talents qui nous inspirent. Merci à tous ! » - Michelisabeth

« Accueillie chaleureusement il y a bientôt 3 ans par Solange, apprendre à connaître, à
rencontrer, à travailler ensemble, à servir, à faire Église, nourrie par des homélies
inspirées et inspirantes, un « pasteur » qui nous entraîne à sortir de nos zones de confort
par l'ouverture à d'autres réalités. Le cœur est rempli de gratitude » - xine

Solange de Villelume et Christine Bernard
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Vous avez dit « Blablatable » ?
Pour la deuxième année, ce mot de « Blablatable » s'est propagé dans notre
paroisse… comme nous connaissions le Blablacar : cette proposition de partager
nos trajets soit comme conducteur ou comme passager. Pour l'avoir pratiqué, moi-
même, cela permet de belles rencontres et des échanges riches.

Alors, pour rester dans ce désir de partage avec des personnes que nous ne con-
naissons pas forcément ou parfois juste de vue dans la paroisse, nous avons lancé
le blablatable. Il s'agit, autour d'une table de prendre un repas. Pour cela on s'ins-
crit comme invité ou comme hôte, indiquant le nombre de personnes. Ce sont en-
suite des membres de l'équipe pastorale qui vont constituer des tablées. Ensemble
ils choisiront une date, chacun apportant un élément du repas.

C'est alors l'occasion de discussions en toute simplicité, de découvrir l'autre
comme frère ou sœur en Christ.

Cette année plus de 40 personnes ont participé en tablées de 2 à 8 convives.

Certains ont déjà prévu de se revoir pour d'autres « Blabla » sans chichi.

Ci-dessous, quelques réflexions d'hôtes et invités.
Yannick Tourneur
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Vive la poésie ! 
Le pape François lit manifestement
beaucoup. Jusque-là, rien de très étonnant !
Mais depuis quelques mois nous apprenons
qu'il se passionne pour la lecture de
romans très diversifiés, qu'il adore
de poésie et qu'il cite souvent de
mémoire les grands auteurs au-
tant que les grands poètes
souvent non chrétiens !…

Le 4 août dernier, il a publié une
« Lettre sur le rôle de la littéra-
ture dans la formation ». Cette "let-
tre" était d'abord destinée aux sémina-
ristes, mais elle a finalement été adressée à
tous les chrétiens. Puis il a adressé une mis-
sive aux poètes, missive publiée dans une
anthologie de la poésie religieuse de tous
les temps et de toutes les religions. Début
mars, le père Antonio Spadaro a publié un
petit livre (non encore traduit) s’appelant
« Vive la poésie ! » qui rassemble les textes
et des discours du pape François sur la
poésie et sur la littérature. Le pape François
s'est réjoui de cette publication car, dit-il
dans un mot adressé à l'auteur, « la poésie
nous aide tous à être humains et nous en
avons tant besoin aujourd'hui ». Pour le
pape François, « notre humanité ne se
forme pas sans un contact direct avec les
histoires racontées ». Il souligne que la
Bible comme le Nouveau Testament sont
pleins d'histoires… La lecture est pour lui
une manière d'ouvrir sa tête et son cœur
pour mieux comprendre la réalité. C’est
« un gymnase où l'on entraîne son regard »
qui permet de « voir avec les yeux des au-
tres », « lire un texte, c'est écouter la voix
de quelqu'un ».
Dans sa lettre, le pape François affirme que
« le lecteur est coauteur, c'est-à-dire qu'il

réécrit l'œuvre, l'amplifie avec son imagi-
nation, créé un monde, utilise ses compé-
tences, sa mémoire, ses rêves, sa propre

histoire pleine de drame et de symbo-
lisme, et, de cette façon, ce qui

émerge est une œuvre tout à fait
différente de celle que l'auteur a
voulu écrire. » « Lire un texte
littéraire, c'est faire l'expérience
de la réalité, de la vie, des
émotions… » La lecture est

présentée comme un exercice
spirituel qui engage l'esprit et le

cœur, permettant au lecteur d'entrepren-
dre un voyage intérieur. Ce voyage favorise
le discernement et la compréhension
profonde de sa vie et du monde qui l'en-
toure.
Le pape va encore plus loin avec la poésie.
Pour lui, le poète est « l'œil » Par sa charge
de réalisme et de rêve, « il aide l'Église à
protester, appeler et crier ». « Le poète est
une voix qui dit, chante, écrit les angoisses
humaines ». « Le poète est la porte d'entrée
de l'imagination ». La poésie « nous aide à
imaginer notre vie, notre histoire et notre
avenir d'une manière nouvelle ». Cela
s'applique également à notre expérience de
Dieu. « L’expérience que nous avons de lui
est toujours débordante ».

Ce que dit magnifiquement le pape est sans
aucun doute valable pour tous les arts. Ne
nous privons pas de lire ces très belles
méditations du pape François. Et surtout
lisons des romans, lisons des études, lisons
la presse, cultivons nos émotions et notre
écoute avec de beaux poèmes, de beaux
films, de beaux tableaux ! Ils nous parlent
de nous au travers de nos "prochains", du
sens de la vie, de Dieu présent ou caché !

G. Parmentier
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